

Preparación para el cambio en el horario de misas de Wallingford 9 de marzo de 2025

Queridos amigos:

En noviembre de 2024, se compartió información inicial con la Iglesia de la Resurrección y la Parroquia Santísima Trinidad sobre la creación de una nueva familia parroquial unida. Ese intercambio de información continúa con esta actualización, centrada en un nuevo horario de misas. Como verá, hay muchos factores que deben tenerse en cuenta en este proceso; es importante que todos sean conscientes del alcance de los problemas en preparación para los cambios que se avecinan.

Por favor tómese un tiempo para leer esta información. Es una respuesta a las preguntas que se han hecho y mucho más. Al comenzar, tómese un momento para pedirle al Espíritu Santo Su ayuda para todos nosotros. *¡El Espíritu es el aliento dinámico de Dios que conduce a la Iglesia a través de todas las épocas!*

Quizás la primera pregunta más importante sea: ¿Por qué tiene que suceder esto?

Es importante comprender la necesidad crítica de estos cambios. El cambio es difícil para los feligreses y no es menos difícil para el clero y el liderazgo parroquial. Sería mucho más fácil simplemente tratar de continuar haciendo las cosas como se han venido haciendo por el mayor tiempo posible y no tener que experimentar el dolor, la resistencia y, a veces, la ira que a menudo son parte de la reestructuración de parroquias y horarios. Necesitamos enfrentar el hecho de que los tiempos han cambiado para la Iglesia. Nuestras Misas se celebran a menudo en iglesias parcialmente llenas, y actualmente estamos celebrando 10 Misas cada fin de semana, así como 2 Misas diarias cada día de la semana (incluidos los sábados), todo mientras mantenemos 3 edificios de la iglesia. Además, nuestro clero también tiene otras responsabilidades, incluida la atención pastoral de la Escuela Holy Trinity, así como la atención pastoral "de guardia" en numerosos centros de atención médica, tanto en Wallingford como fuera de los límites de la ciudad. Aceptar esta nueva realidad pastoral para la Iglesia, en lugar de intentar mantener lo que funcionó en el pasado o aquello con lo que nos sentimos cómodos, es crucial para nuestra salud como Iglesia. Una iglesia que se centra en el exterior y lee los signos de los tiempos es una iglesia que crece; ¡los apóstoles y los primeros cristianos lo sabían y actuaron en consecuencia! En nuestros tiempos, debemos hacer lo mismo.

Si actualmente tenemos cuatro sacerdotes, ¿por qué tenemos que cambiar el horario de misas ahora?

Además del padre Mendoza y el padre Lane, que son sacerdotes activos (es decir, que están comprometidos con el ministerio a tiempo completo), en este momento, los católicos de Wallingford tienen la bendición del ministerio de dos sacerdotes adicionales. El padre Hugh MacDonald está jubilado; su ministerio para nosotros es un regalo. Sin embargo, como sacerdote mayor, no está comprometido con el ministerio a tiempo completo y tiene la opción de concluir su servicio en cualquier momento. El padre Joseph Devine está programado para jubilarse en algún momento de 2026. Por lo tanto, es necesario planificar la realidad de dos sacerdotes activos que sirvan a todos los católicos de Wallingford. Además, cambiar un horario de misas cuando se enfrenta a una reducción repentina de sacerdotes no es bueno para nadie. Para ser proactivos en lugar de reactivos en este sentido, el equipo de Transición ha estado trabajando con nuestros sacerdotes para discernir las opciones de horarios de misas que nos llevarán hacia el futuro.

¿Cuál es la ley de la Iglesia con respecto a los horarios de misas de los sacerdotes?

En la actualización de las preguntas frecuentes de noviembre de 2024, se hizo referencia a la cantidad de misas que un sacerdote puede presidir cada día. Al avanzar hacia un nuevo horario de misas, es importante que toda nuestra comunidad comprenda qué establece la Ley Universal de la Iglesia y por qué.

Uno de los cánones (leyes de la Iglesia) establece: “El sacerdote no debe descuidar la preparación adecuada mediante la oración para la celebración del sacrificio eucarístico y dar gracias a Dios al finalizarlo”.¹ Esa preparación mediante un horario funcional beneficia no solo al sacerdote en su ministerio, sino a todos los que rezan con él en la misa.

De lunes a viernes: se permite que un sacerdote celebre una misa por día. Puede presidir dos si es necesario. Dada la escasez de sacerdotes, los sacerdotes de la Arquidiócesis de Hartford pueden presidir dos misas por día. Eso puede incluir misas entre semana, funerales y/o bodas.

Sábado: Las mismas normas de los días laborables se aplican a los sábados, pero en este caso también hay misas de vigilia dominical (que cuentan para la asignación de misas del sábado del sacerdote).

Domingo: Se permite un máximo de 3 misas los domingos y días festivos en tiempos de escasez de sacerdotes.

Actualmente, se ofrecen 10 misas dominicales entre la Iglesia de la Resurrección y la Parroquia de la Santísima Trinidad en tres edificios de la iglesia. Muy pronto, Wallingford será atendida por solo dos sacerdotes. Dos sacerdotes no solo tendrán que presidir sus misas asignadas, sino que también les gustaría mucho tener el tiempo para interactuar con los feligreses después de la misa antes de tener que viajar a otro campus para su próxima responsabilidad. Debemos reducir el número de misas en Wallingford mientras nos aseguramos de que la Eucaristía esté disponible para todos.

Tenemos varios seminaristas que ingresan. ¿Por qué no esperar a que pase la escasez de sacerdotes porque las cosas se están poniendo difíciles?

El ingreso de 11 hombres de diferentes edades y orígenes al seminario de la Arquidiócesis de Hartford este año es una respuesta a la oración. Al mismo tiempo, también tenemos la bendición de contar con 22 hombres que actualmente se encuentran en formación para el Diaconado Permanente de la Arquidiócesis, así como 31 mujeres que ahora están en discernimiento para la vida religiosa y para el servicio a sus comunidades. Decenas de miles de católicos en toda la Arquidiócesis han estado orando por nuevas vocaciones, apoyando el increíble trabajo de nuestra Oficina de Seminaristas y Vocaciones.

Entonces, ¿cómo podría ser el camino por delante? Si un hombre ingresa al seminario desde la escuela secundaria, su formación durará aproximadamente 9 años. Si un hombre ingresa al seminario con una licenciatura, su formación durará aproximadamente 7 años. Lo más importante es que la formación en el seminario es un proceso de discernimiento. A lo largo de los años, el cuerpo docente del seminario y el hombre mismo están orando y poniendo a prueba el llamado: "¿Está realmente siendo llamado al sacerdocio?" No todo hombre que entra al seminario es ordenado sacerdote. Nada de esto pretende subestimar el don de once seminaristas. Esa cantidad también debe mantenerse en el futuro. Con la ayuda de Dios, así será; sin embargo, no veremos el fruto de este aumento durante algún tiempo.

¿Podemos buscar la ayuda de sacerdotes de órdenes religiosas? ¿Existen posibilidades de que haya más sacerdotes internacionales? ¿Qué pasa con los sacerdotes jubilados?

Las comunidades religiosas a menudo se enfrentan a las mismas carencias que el sacerdocio diocesano. Estas comunidades reevalúan periódicamente la viabilidad de sus ministerios actuales dado el número disponible de miembros activos. Si un sacerdote de otro país quiere venir a los Estados Unidos, esa solicitud debe ser aceptada tanto por su obispo como por el nuestro. Si es su segunda lengua, deberá dominar el inglés y ser capaz de ser entendido por los angloparlantes. Con la ayuda de la Arquidiócesis, tendrá que pasar por los procesos de inmigración. También necesita sentirse cómodo con la cultura y la Iglesia en los Estados Unidos. En resumen, venir a los Estados Unidos para ejercer su ministerio es un proceso que no es fácil. Cada vez hay menos sacerdotes jubilados y ellos no están obligados a asumir responsabilidades los fines de semana. En muchos casos, estos hombres estuvieron en el ministerio activo durante más de cincuenta años. Nosotros, como Iglesia, debemos seguir buscando soluciones viables y sostenibles que conduzcan a un aumento de sacerdotes activos locales.

¹ Código de Derecho Canónico, 1983, 909

¿Sería una posible solución tener un servicio de comunión dominical dirigido por un diácono o un laico en lugar de la misa?

El Concilio Vaticano II se refirió a la Eucaristía como “fuente y cumbre de la vida cristiana”.²Y, sí, participar activamente en la misa cada domingo sigue siendo una obligación para los cristianos católicos. Para quienes asisten a misa regularmente, esta “obligación” es mucho más que un deber. La Eucaristía dominical es dadora de vida y tiene sus raíces en nuestro amor por Cristo.

Las siguientes palabras de los obispos católicos de Estados Unidos arrojan luz importante sobre los servicios de comunión que se llevan a cabo en ausencia de un sacerdote: “De hecho, en algunos lugares, un sacerdote es asignado como pastor de varias parroquias y apenas puede ofrecer la misa dominical en cada una de estas comunidades. En algunos lugares, la misa dominical no es posible cada semana. Por lo tanto, se desarrolló el libro ritual de Celebraciones dominicales en ausencia de un sacerdote”.³Lamentablemente, hay lugares donde no hay sacerdotes disponibles y, en respuesta a esas situaciones, se ha dado permiso para tener un servicio de Palabra y Comunión el domingo dirigido por un diácono o un laico. Esa terrible situación no es el caso de la Arquidiócesis de Hartford. En la nueva parroquia de Wallingford, habrá múltiples horarios de misa dominical disponibles. El horario o el lugar de la misa dominical podrían tener que cambiar para los católicos de Wallingford, pero la disponibilidad de la misa dominical no.

¡En la Liturgia de la Eucaristía, el sacrificio de la muerte y resurrección de Cristo se hace presente para nosotros aquí y ahora! Es con gratitud que nuestra parroquia puede continuar reuniéndose para la Liturgia de la Palabra y la Liturgia de la Eucaristía, orando con nuestro sacerdote en la consagración y presenciando nuevamente el llamado de Cristo “Hagan esto en memoria mía”, sin dificultades indebidas.

¿Qué actualizaciones adicionales hay sobre un nuevo horario de misas?

Todavía en el proceso de escuchar y refinar un horario, el plan es comenzar con un horario de fin de semana provisional (a corto plazo) de 7 misas dominicales (vigilias del sábado + domingo) que se implementará más adelante este año, con la asistencia de más de dos sacerdotes. Se prevé que el anuncio de un horario provisional se haga con tiempo suficiente para que todos se familiaricen y se preparen para estos cambios.

El horario final del fin de semana constará de 6 misas dominicales (vigilias del sábado + domingo) que pueden ser celebradas por dos sacerdotes y se implementará una vez que nuestra parroquia esté siendo atendida por solo dos sacerdotes. En este momento, se desconoce la fecha exacta de implementación del programa final (a largo plazo) de fin de semana. Sin embargo, una vez que se Sin embargo, una vez que se tome la decisión de pasar a un horario de misas definitivo, se comunicará de manera oportuna y transparente. La mayoría de las misas de fin de semana, tanto en el horario provisional como en el definitivo, se celebrarán en inglés, y una se celebrará en español, como es el caso actualmente. El horario de misas de los días laborables también tendrá que sufrir cambios. En este sentido, el Equipo de Transición está considerando todos los factores y aportes relevantes mientras trabaja con el Padre Mendoza para discernir nuestro nuevo horario de misas.

¿Hay más información sobre el posible cierre de alguna de nuestras iglesias?

El cierre de un campus de la iglesia es un evento de particular intensidad y emoción en la vida de cualquier comunidad parroquial. Es una decisión que nunca se aborda ni se toma a la ligera, pero que tampoco se puede descartar por completo dadas las necesidades y los recursos en constante cambio de una comunidad parroquial en constante transformación. En la actualidad, el liderazgo de nuestras comunidades parroquiales

² Papa Pablo VI, “Sacrosanctum Concilium,” www.vatican.va, 4 Dec. 1963

www.vatican.va/archive/hist_councils/ii_vatican_council/documents/vat-ii_const_19631204_sacrosanctum-concilium_sp.html

Catechismo de la Iglesia Católica, 1324, 2180.

³ “Weekday Celebrations in the Absence of a Priest.” USCCB, 2025,

<https://www.usccb.org/prayer-and-worship/the-mass/frequently-asked-questions/weekday-celebrations-in-the-absence-of-a-priest> 18 Feb. 2025

está comprometido en una reevaluación en oración de los recursos actuales de nuestras dos parroquias, tanto físicos como fiscales. Además, nuestras parroquias, en coordinación con la Arquidiócesis de Hartford, han contratado los servicios de una empresa de ingeniería profesional para evaluar las condiciones actuales y estimar los costos futuros de mantenimiento de todos los edificios (iglesias, rectorías, escuelas, etc.) que actualmente son propiedad de nuestras parroquias. Estas evaluaciones nos ayudarán a determinar y priorizar los recursos que tendremos disponibles para satisfacer las necesidades de nuestra nueva parroquia unida (físicas, fiscales y espirituales), tanto en el presente como en los años venideros. Este es un proceso en curso y aún no se han tomado decisiones. Si es necesario tomar alguna decisión, esa información se comunicará de manera continua y se brindarán oportunidades para que los feligreses aporten sus opiniones.

¿Qué pasa con la fusión de los ministerios parroquiales y la formación en la fe?

La unión de los ministerios de ambas parroquias, así como la formación en la fe de los jóvenes, se encuentran en las primeras etapas de planificación. Se está dedicando mucho tiempo al proceso de fusión en sí, ya que ese debe ser el primer paso. Tan pronto como sea posible, se compartirá información sobre los ministerios y la formación en la fe, especialmente en coordinación con quienes participan directamente en ellos.

Su reflexión en oración sobre la información de esta actualización es muy apreciada. Los miembros del Equipo de Transición estarán disponibles para responder preguntas y recibir comentarios en las sesiones de escucha a las 6:00 p. m. el jueves 13 de marzo en la Iglesia de la Resurrección y también a las 6:00 p. m. el viernes 14 de marzo en el Salón de la Iglesia de la Santísima Trinidad. También puede enviar por correo electrónico cualquier pregunta o comentario que pueda tener al Equipo de Transición a wfldtransitionteam@gmail.com

Nuestras continuas oraciones al Espíritu Santo nos brindarán una mayor parte de los dones que necesitamos para navegar estos cambios: una sabiduría más profunda, una visión amplia que busque responder a nuestra realidad actual, así como a las necesidades de toda la comunidad, y esperanza en Dios. El proceso de unir a nuestras parroquias, no solo de nombre sino en la realidad vivida, es un viaje significativo. Las palabras de Jesús a sus discípulos son la raíz de nuestra fe y esperanza: “¡Y sepan que estoy con ustedes todos los días, hasta el fin del mundo!” (Mt 28, 20b).